
減班後各區英中派位機會率推算
地區 統一派位英中額# 升中生人數* 入英中機會率(10/11年機會率)

中西區 694 1,821 38.1%(39.3%)

灣仔 670 2,303 29.1%(30.2%)

南區 238 1,703 14.0%(13.7%)

東區 605 3,281 18.4%(23.0%)

九龍城 1,306 4,506 29.0%(30.8%)

觀塘 782 4,684 16.7%(19.4%)

深水 060 3,774 17.5%(20.2%)

黃大仙 598 3,564 16.8%(17.1%)

油尖旺 683 2,757 24.8%(26.8%)

西貢區 255 3,165 8.1%(11%)

北區 425 3,075 13.8%(18.7%)

大埔 425 1,972 21.6%(26.2%)

沙田 1,370 4,647 29.5%(33.6%)

葵青 700 3,697 18.9%(22.4%)

荃灣 340 2,443 13.9%(18.6%)

屯門 680 3,838 17.7%(21.3%)

元朗 833 5,635 14.8%(17.6%)

離島 0 1,321 －(－)

總數 11,264 58,186 19.4%(22.2%)

#已扣除供自行分配學位學額；因應減班計劃，11/12學年各學校的自行分配學額，均以10/11學年總
學額3成計算 *以09/10年區內小六及小五生人數推算，不包括國際學校

製表：香港文匯報記者　任智鵬

教資會推教學獎 鼓勵8大良師

全區減班隨時「減過龍」北區荃灣東區首遭殃

成功率急跌13％
統一派位入英中

香港文匯報

訊 （記者 馮淑

環）香港不少
院校均會在各
地 設 立 校 友
會，鼓勵四海
的校友為母校
作出貢獻。香
港城市大學校
友組成的「城
賢匯」，專招募
管理年資逾10
年的校友為會
員，成立3個月
已在上海招募
逾100名會員。
該會主席何稼
楠表示，「城
賢匯」以管理
年資作入會要求，旨在凝聚一班有不同背景的資
深人士為母校貢獻，同時亦有助將知識轉移至工
商界別。何透露會員的專業知識及人際網絡有利
學校籌款，「曾在15分鐘內籌到50萬元」。

亞洲首創 管理年資作入會限制
城大現時有10萬名校友，身兼科匯工業有限公

司董事總經理的何稼楠指，現時上海有登記校友
約300多個，加入「城賢匯」的校友已逾100個，
平均管理年資逾20年，包括資深股評人胡孟青亦
是會員之一。
何稼楠表示，以管理年資作入會限制是全亞洲

首創，相信精英會員能發揮更強的校友力量。校
友精英制隨了令母校籌款進帳不少外，同時帶動
大學與業界的知識轉移，「大學的研究雖然不是
能夠立即應用於業界，但可令管理層更了解未來
發展趨勢」。

城大「城賢匯」
上海招100會員

香港文匯報訊（記者 馮淑環）隨 內地及香
港關係越見密切，香港院校到內地發展已是大勢
所趨。香港城市大學去年與復旦大學合辦的工商
管理博士課程（DBA）已招收25人，學生均屬行
政總裁級，3年課程的費用高達70萬元人民幣，
成為全中國學費最昂貴的DBA課程。城大商學院
副院長李國安表示，隨 內地經濟起飛，相關的
課程需求有所增加，院校的收生策略亦改為企業
收生。

3年課程 費用70萬人幣
城大與復旦大學去年開始合辦DBA課程，李國

安表示，院校透過邀請EMBA的畢業生參與課
程，去年提供25名學額，學生平均約50歲，亦是
企業的行政總裁級。「參與課程的學生與EMBA
不同，學生不只是應用，亦需參與研究及寫論
文，解決一些前人未解決的問題」。
他續說，內地企業重視管理層學歷，對於課程

需求漸增，參與課程的學生不再停留應用層面，
更需要參與研究，有解難能力，而不少企業遇到
的難題，即使教授亦「唔識答」，須共同研究。
李國安表示，除了DBA課程，內地近年對於

EMBA的課程需求亦有所增加，院校的收生策略
亦改為企業收生，直接為企業的管理層提供課
程，「隨 內地經濟起飛，很多企業均需進行變
革，如國企上市，面對的不只是財經問題，還要
進行改革及研究市場策略等，每年有10多企業希
望參與課程，但院校每年只能應付2所企業」。

城大復旦合辦DBA
收25「行政總裁」生

香港文匯報訊（記者 周婷）中學

「自願優化班級結構計劃」(減班計劃)

上周五截止申請，教育局迄今收到202

所中學願意參與，相信能暫緩未來2年

的殺校危機。據香港文匯報統計，新

學年料有74所傳統及上車英中參加減

班，令全港英中派位學額驟減最少

2,500個至約11,230個，比10/11學年

大跌逾18%，遠高於升中總人數約6%

跌幅。在兩者減幅失衡下，升中生若

要經稍後的統一派位入讀英中，成功

率比去年急跌1成3！而個別達致全區

減班的地區，如北區、荃灣、東區

等，其英中派位成功率跌幅更大，區

內學生將首當其衝成為減班的「受害

者」。
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■城賢匯主席何稼楠(右二)表示，校友會員管理
年資逾10年，相信精英會員能發揮更強的校友
力量。左二為城大校董會成員胡曉明。

香港文匯報記者馮淑環 攝

香港文匯報訊（記者　歐陽子瑩）為表揚大
學的傑出教學人員，教資會昨公布推出「教資
會傑出教學獎」，鼓勵8大院校提名在教學範疇
表現傑出的教師，教資會將每年頒獎予3人，
得獎者可獲50萬元獎金，助他們推廣教學活
動，並與教育界分享心得。

每間院校提名兩人參與
教資會主席史美倫(見圖)表示，新學年將推

行「教資會傑出教學獎」，8大院校所有全職教
學人員，不同學科及年資均可參與，每間院校
每年可以提名兩人，本屆最多頒發3個獎。
負責制訂遴選準則的小組召集人高彥鳴稱，

參照了本地和海外的著名教學獎制定了4項準
則，包括被提名人是否採用以學生為本的教學
方式、課程設計、教與學相關的學術活動，及
被提名人在發展有效教學方法所作出的學術貢

獻進行評審。

50萬獎金 助推廣教學活動
被提名者需要提交建議書，及會見由6至7名

本地及海外學者組成的遴選委員會。至於50萬
元獎金，當中2.5萬元是現金，用途不限，其
餘獎金則需要用於與教學有關的活動，如聘請
教學助理或舉辦工作坊，分享教學心得。活動
將於本月開始至6月接受提名，預計評審結果
可於9月公布。

8大聯署要求檢討3建議
就近日8大聯署去信教資會，要求澄清高等

教育檢討報告的3大建議，史美倫回應指，鼓
勵8大提出意見，但對院校提出的質疑，如要
求教資會交代何謂國際化感到「好奇」，她指
大學應該知道甚麼是國際化。至於8大指要求

大學3年內將社區學
院分拆離開本部的時
間太短，她表示建議
目前在檢討階段，未
有細節，但她透露有
學院已表示「1日已
可分拆」，甚至指可
自建校舍解決硬件問
題。回應8大質疑競
爭撥款對細院校不公
平，史美倫認為院校
持這種想法「等如承認沒有競爭力」，因為學
院有機會競逐到比原先回撥更多的款項。
日前公開批評教資會檢討報告多項建議的城

大校長郭位，對教資會推出的「教資會傑出教
學獎」表示十分贊同，認為計劃將為各大院校
的教學注入活力。

202中學減班「超額完成」
教育局昨日正式宣布，減班

計劃共獲各區共202所中學參
與，可算是「超額完成」。然
而，那卻會令升中學位分配大
執位，直接影響學生入讀英中
機會。
根據教育局學生數字推算，

新學年全港將有逾5.8萬名本地
小六生升中，較去年的6.2萬名
減少約6%。由於佔總學額3成
的中一自行分配學位階段早前
已完成，因應減班計劃而減少
的2,500多個英中學額，將全數
於統一派位階段扣減，按香港

文匯報記者推算，今年全港升中生要派位入英中的成功率，將由22.2%
跌至19.4%，下跌2.8個百分點，以幅度計更是急降1成3。

北區生入英中機率7爭1
其中，首個達致全區減班的北區，學童派入英中機率最受影響。該區5

所英中均減班，令統一派位英中學額下跌170個(以每班派位34人計)至新
學年的425個，惟區內升中學童人數只下降約100個至3,075人。在學生與
英中學額減幅失衡情況下，該區派位入英中機率將由18.7%下降2成6至
13.8%，而競爭比例則由約5爭1演變成7爭1，即每個英中學額平均多了2
人競逐。
同樣達致全區減班的荃灣及東區，新學年統一派位入英中機率也下跌2

成半及2成，分別只得13.9%及18%成功率。而一向英中派位機率較低的
西貢，在減班後其成功率跌至8.1%；另區內「零英中」的離島區，是否
將獲英中學額供派位更是前途未卜。

專家：自願參與難免分配不均
對此，學友社社長、中學學位分配委員會成員伍德基表示，由於減班

計劃是自願性質參與，無「人工協調」成份，難免會有部分區別「減過
龍」，或英中、中中之間學額減幅分配不均的情況出現。他直言，現有逾
202所中學參與減班，希望教育局「喜出望外」之餘，亦要有幾手準備，
例如以分階段方式推行，期望以「人工協調」方法，以維持派入英中的
機會率於合理水平。

解除收生不足危機 望家長體諒
東區家長教師會聯會主席趙明回應指，減班對整體升讀英中的機率確

實帶來衝擊，「部分學生在舊模式下本可入讀英中，但現在不能，無疑
令部分小學家長感到不公。」但在解除收生不足危機的大前提下，趙明
相信大多數家長都會體諒。他期望部分參與減班的「搶手」英中，可在
收取「叩門」學生方面提供較大彈性，盡量錄取有能力入讀的學生，紓
緩家長的憂慮。

青
年
學
院(

葵
芳)

辦
開
放
日

香港文匯報訊

（ 記 者 　 高 鈺 ）

VTC九龍灣大樓
及青年學院（葵
芳）將於本周
五、六（本月4
及5日）舉行開
放日，展示各項
訓練設施及學生
作品，讓中三、
中四及中五離校
生及其家長進一
步認識各中心及
青年學院所提供
的專業培訓課
程，例如中專教
育文憑等。開放
日免費入場，歡
迎公眾人士參
觀。查詢電話
2 7 5 0 6 8 1 8 或
27488488。

各區學額「洗牌」 料現跨區升中潮
香港文匯報訊　(記者　周婷) 現今大部分家長

對全英教學的中學趨之若鶩，有家長甚至不惜工
本遷到英中較多的校網，增加入學機會。然而，
在達74所英中參與減班下，各區學額可能面對重
新「洗牌」，特別是每年統一派位時，多個地區
均因地區關係劃出「他區學額」。有教育界人士
預期，部分英中額減幅較大的地區，將極可能出
現跨區升中潮。
本港唯一區內並無英中的離島區，一直依賴

「他區學額」為區內小學生提供些微的英中派位
機會，以10/11學年計，該區獲英皇書院、庇理
羅士女子中學等4所名校共分配13個英中學額，
供全區1,500多升中生競逐。但來年4所為離島區

小學提供「他區學額」的英中全數參與減班，該
區升中生前景存在不少不明朗因素。學友社社
長、中學學位分配委員會成員伍德基表示，在減
班下個別地區可能面對不同問題，相信當局已開
始策劃應對，如情況較特殊的離島，應仍會有他
區英中學額分配，然而也極可能會按比例減少。
伍德基又指，中西區、沙田、九龍城等名校區

的學校一直較受家長追捧，各區之間升英中機會
不一，是長久而來的歷史問題。
他認為，部分地區英中學額減幅較大，難免令

更多人有意跨區升中，當局應該運用「人工調控」
方式如分期實施減班，或調節「他區學額」等措
施，以減輕各區英中派位學額失衡問題。

■李國安表示內地企業重視管理層學歷，令內
地對於EMBA及DBA課程的需求漸增。

香港文匯報記者馮淑環 攝

■出生於上海的劉寧(右)及馬
金株(左)同為城大校友，二人出
席城賢匯舉辦的校友晚宴，見
證城大在上海辦事處開幕禮。

香港文匯報記者馮淑環 攝

■首個達致全區聯署減班的北區，極有可能成為「難派入英中」的重災區。圖為北
區1月中時舉行聯署減班儀式。 資料圖片

■東區家長教師會聯會主席
趙明回應指，部分學生在舊
模式下本可入讀英中，但在
減班後則可能無法入讀，無
疑會令部分小學家長感到不
公平。 資料圖片

■有家長期望參與減班的「搶手」英
中，可在收取「叩門」生時提供較大彈
性，紓緩家長的憂慮。圖為母子得知派
位結果後失望痛哭。 資料圖片
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